



高輪台 5月号

港区立高輪台小学校

〒108-0074 東京都港区高輪2-8-24 <http://takanawadai-es.minato-tky.ed.jp/>

TEL:03(5447)0616

FAX:03(5447)5335

㊦くましく ㊦しこく ㊦かよく ㊦くわくする ㊦れにとっても ㊦ごこちのよい 小学校

遠足に行って思うこと

校長

4月22日(金)と26日(火)に、3・4年生が遠足に行きました。場所は、3年生が葛西臨海水族園、4年生が子どもの国です。

コロナ禍でも実施できたことは、本当によかったと思います。子どもたちにとっては、こういう体験が思い出づくりにつながります。これからも、様々な行事を創意工夫しながら実施していきたいと思っています。

遠足には、3つの目的があります。



① 豊かな自然に親しむ。

② 交流を通して、

・友達や先生方のことをよく知る。

・みんなと仲よくなる。

③ 公共の場(みんなが使うところ)での過ごし方を学ぶ。

遠足は、子どもたちがこれらの目的をしっかりと理解した上で実施することが大切です。そのためには、先生方が事前指導をしっかりと行わないと、子どもたちは遠足を「遊びに行く」と勘違いし、これらの目的をほとんど意識しないままに行動することになります。

結果として

- ・列がバラバラになってしまう
- ・集合時刻が守れない
- ・食後にゴミが落ちている

等で、先生方に注意されることの多い遠足になってしまいます。



でも、本校の3・4年生は、これらの目的をしっかりと考えながら、一日を過ごしていました。葛西臨海水族園では、夢中になって見学をしていました。子どもの国では、クラスごとに仲良く過ごすことができていました。公共の場での過ごし方も行儀がよく、先生方に注意されることはほとんどありませんでした。さすがは、高輪台小学校の子どもたちです。先生方の事前指導も徹底し、子どもたちがしっかりと目的を意識して遠足に臨んだ結果です。子どもたちにとっては、学ぶことの多い、「行ってよかった」と思える、思い出に残る遠足になりました。

学校では、このような行事や校外学習を1年間を通して計画しています。それぞれの取組ごとに目的がありますので、しっかりとその目的を子どもたちに理解させた上で、実施していきます。そうすることで、様々な体験が子どもたちのいい学びになり、力になるのです。

各ご家庭でも、日々、学校生活の様子を親子で共有できる環境を整えていただき、学校での様々な取組がお子さんにとって豊かな学びの場になるよう、お声かけをしていただければ幸いです。

5月行事予定

| 日 | 曜 | 学校行事予定等 | 放 |
|----|---|--|------|
| 1 | 日 | | |
| 2 | 月 | 全校朝会 5時間授業 消防写生会(2年) 離任式(5校時) | |
| 3 | 火 | 憲法記念日 | |
| 4 | 水 | みどりの日 | |
| 5 | 木 | 子どもの日 | |
| 6 | 金 | 委員会紹介集会 色覚検査(4年希望者) 避難訓練 | 5・6年 |
| 7 | 土 | | |
| 8 | 日 | | |
| 9 | 月 | 全校朝会 5時間授業開始(1年) 消防写生会予備日 | 4年 |
| 10 | 火 | 耳鼻科検診(2・3年) | 3年 |
| 11 | 水 | 眼科検診(4~6年) 尿検査 2次 | |
| 12 | 木 | 安全指導 内科検診(1・2年) | 2年 |
| 13 | 金 | 遠足(1・2年) | 5・6年 |
| 14 | 土 | 遊び場開放(午後) | |
| 15 | 日 | | |
| 16 | 月 | 全校朝会 | 4年 |
| 17 | 火 | 学力向上調査(6年)心臓検診(未受診者) 食育(2年) 耳鼻科検診(4・5年) | 3年 |
| 18 | 水 | 音楽朝会 委員会活動 花いっぱい活動 尿検査 2次 2回目 | |
| 19 | 木 | 音楽朝会 | 2年 |
| 20 | 金 | 食育(2年) 運動発表会リハーサル(1・3・5年) | |
| 21 | 土 | 土曜授業 運動発表会(1・3・5年) | |
| 22 | 日 | | |
| 23 | 月 | 全校朝会 | 4年 |
| 24 | 火 | | 3年 |
| 25 | 水 | 児童集会 クラブ活動 | |
| 26 | 木 | | 2年 |
| 27 | 金 | 運動発表会リハーサル(2・4・6年) | |
| 28 | 土 | 土曜授業 運動発表会(2・4・6年) | |
| 29 | 日 | | |
| 30 | 月 | | 4年 |
| 31 | 火 | 学力向上調査(5年) | |

・・・放課後遊びの曜日・・・

月:4年 火:3年 水:なし 木:2年 金:5・6年

お知らせ

〇コロナ不安における出席停止の扱いについて

本校では、感染症拡大防止のため、引き続き換気や衛生面での対策をとるとともに、オンラインでの授業参加の機会を設け、学びの機会を止めないようにしてまいります。

そのため、新型コロナウイルス感染症において、感染不安による登校自粛の場合は、オンライン授業を受けることで、出席停止扱いとします。オンラインでの授業参加ができないご事情がある場合は、担任などに事情をお伝えの上ご相談ください。特段のご事情がなく、オンラインに参加できない場合には、欠席の扱いとします。ご理解とご協力をお願いします。

〇 五月人形

今年も、子どもたちの健やかな成長を願って、PTAの皆さんが飾り付けをしてくださっています。今は端午の節句に合わせて五月人形が飾られています。先月の入学式には、地域支援コーディネーターの方々がエントランスから式場まで華やかな装飾を施してくださいました。

保護者の方々や地域の皆様から様々な場面で子どもたちのために、温かいご支援をいただいていることに、心より感謝しております。ありがとうございます。

〇遊び場開放について

本年度も委託業者による本校の校庭開放事業が行われています。8月を除く毎月1回、9月までは午後1時～午後5時まで、10月～3月は午後1時～午後4時に校庭で遊ぶことができます。1学期は5月14日・6月18日・7月2日になります。

5月の目標

遊びの決まりを守ろう

生活指導部

天候のよい日には初夏と思えるほどの気候となり、外で遊ぶことが楽しみな季節となりました。子どもたちは、新しい学年や学級にも慣れて、校庭で元気いっぱい体を動かしています。また、校舎内でも、友達と楽しそうに遊んでいます。

一昨年度より、感染症拡大予防とけがの防止の観点から、学級の人数を分け、教室と校庭、教室と体育館などと、過ごす場所を振り分けて過ごしています。

どの場所でも共通するルールや、それぞれのルールがあり、それを一人一人がしっかり守ることにより、みんなが安全に気持ちよく遊べるということを自覚して行動できるよう指導していきます。



1年生 頑張っています！

1年担任

4月から小学生になった1年生。たくさん出会う「初めて」にドキドキワクワクしながら、積極的に学校生活を楽しむことができています。

音楽の授業では、音を聞いて体で表現する学習をしました。「音楽は歌ったり聞いたり演奏したりするだけではなくて、体を動かして楽しむこともできて、とっても楽しい。」「色々な動きがあって、動くのも、動いている人を見るのも面白い。」と、児童は積極的に楽しんで音楽の授業に参加していました。

算数の授業では、算数ブロックを使って数の勉強をしました。「文を見て書いてある数と同じブロックを入れるとうまくいくと思います。」「『合わせて』って書いてあるから同じ水槽に入れます。」と気付くことの楽しさを実感することができました。

これからも、体験活動を多く取り入れ、豊かな学びができるようにしていきます。



こどもの国へ行ってきました！

4年担任

4月22日(金)に4年生はこどもの国へ遠足に行きました。前日まで雨予報で心配でしたが、日ごろの行いのよきからか、当日は天気もよくなり、青空の下で元気いっぱい遊ぶことができました。

色々な遊具のある広場や広い芝生、110メートルローラーすべり台など、楽しい遊び場で思い切り遊び、笑顔と汗が輝いていました。遊具で遊ぶときには、未就学児のことを気遣いながら遊ぶ姿など、周りのことを考えて行動することができたのも、とてもよかったです。4年生がスタートしてまだ2週間しか経っていませんが、みんなで楽しい思い出ができてよかったです。児童の感想を紹介します。

○芝生広場でおにごっこをした後、お弁当を食べました。お弁当を食べた広場には、大きな山みたいに急な坂があったので、のぼってみんなでだるまさんがころんだをやりました。こどもの国はいっぱい遊べるところがあったので楽しかったです。(板倉 直春)

○僕はこの遠足が楽しかったし、みんなで一緒に行動するやり方を学べてよかったです。これからもみんなで行動を合わせるのを頑張りたいと思いました。5年生の遠足も楽しみです。(荻原 樹)

○私は初めてこどもの国へ行きました。日ができて本当に雨の予報だったの？と思いました。日がさしてよかったです。今日は110メートルすべり台でつまって列車みたいになったり、坂をのぼってすべったりしたのもすごく楽しかったです。(倉部 咲季)

○校長先生、クラスみんな、先生たち、他のクラスの子たちと仲良くなり、友達も増えました。ローラー滑り台は長く、気持ちよかったです。広場ではみんなで鬼ごっこをしました。自然にたくさん触れて、良い思い出になりました。(世瀬 優香子)



1年生を迎える会

特別活動主任

4月16日(土)に1年生を迎える会を行いました。Teamsで配信し、それぞれのクラスのスクリーンに映し出しながら会を進めていきました。それぞれの学年から、1年生が早く学校生活に慣れるようお祝いの出し物がありました。6年生からは、行事の紹介や楽しい学校生活を送るポイントの歓迎の言葉。5年生の高輪台小学校の頭文字をとったあいいうえお作文、4年生の高輪台小学校のよいところ紹介、3年生の高輪台小学校の楽しいところ紹介を動画にしたお祝いの出し物がありました。2年生からは、1年生のときに自分たちが育てたアサガオからとれた種のプレゼントがありました。1年生は、うれしそうに動画を鑑賞していました。高輪台小学校に慣れて、楽しい学校生活を送ってほしいと思います。



校内研究

研究主任

本校は今年度も昨年度に引き続き、算数科の研究に取り組んでいます。
今年度の研究主題を、「主体的に考え、学び合う児童の育成」とし、よりよい算数科の指導を目指して日々研究しています。

算数科の学習では、授業前までに学習した内容を活用し、本時の課題を解決していきます。そこで昨年度までに「1時間の授業の流れ」を次の4つの学習過程に分けて、各学級での指導を統一してきました。

- ①「めあて」 問題文から、今日はどんな学習をするのかを考えていく。
- ②「考えよう」 見通しをもち、自分の考えをノートに書き表す。
- ③「学び合おう」 自分の考えを説明したり、友達の考えの良さに気付いたり、自分の考えと友達の考えを比較し、共通点や相違点を見付け出したりする。
- ④「振り返ろう」 学習のまとめを考えたり今日はどんな学習をしたのかを振り返ったりする。



児童一人一人の「もっと知りたい。もっとできるようになりたい。」という思いを大切に、互いに学び合う授業の進め方について授業研究を行ってまいります。各ご家庭でも時折、学校の授業についてお子さんとお話していただけると幸いです。

相談室より

スクールカウンセラー

高輪台小学校には、2名のスクールカウンセラーが勤務しています。

相談室では、休み時間や放課後に、子どもたちが来室し、気になることを話したり、気持ちの整理をしたりするお手伝いをしています。中休みは、子どもたちが自由に来ることができるように開放しています。

また、お子様の成長や教育に関する保護者の皆様の心配ごとについて、スクールカウンセラーが相談を承っています。例えば「学校に行きたがらない。」「友人関係で悩んでいる。」「学習面の心配がある。」など、様々なご相談をお受けしています。週2日開室しており、火曜日、金曜日に担当します。何かお話しされたいことがありましたら、お気軽にご相談ください。相談の予約は、担任、養護教諭、副校長を通してお申し込みください。よろしくお願いいたします。

特別支援教室の通級及び学習支援員の配置（令和4年度2学期）

の申し込みについて

平成28年度から発達について気になる児童を対象に、生活面や学習面での困難を克服・改善するための指導を行うために、本校において通級指導を行う特別支援教室（高輪台ルーム）を開室しております。

また、通常の学級の教室内での一斉指導において、苦手な部分を補うために、個別的な支援を行うために学習支援員を配置しているところです。

現在、これらの支援を受けておらず、今後、特別支援教室の通級あるいは、学習支援員の配置を希望される保護者の方は、5月9日（月）までに、担任、特別支援コーディネーター、または副校長にご相談ください。

※なお、来年度以降も継続して特別支援教室の利用や学習支援員の配置を希望される保護者の方につきましても、5月9日（月）までに、担任、特別支援コーディネーター、または副校長に連絡してください。

